

Communiqué

96 architectes de la région ont prêté serment vendredi 20 mai 2022 à Marseille

C'est un grand moment chaque année pour le Conseil Régional de l'Ordre des Architectes PACA : la cérémonie annuelle des prestations de serment s'est tenue vendredi 20 mai 2022 dans ses locaux. Les architectes de Provence-Alpes-Côte d'Azur, inscrits entre juin 2021 et avril 2022, se sont engagés à respecter le code de déontologie de la profession.

Maryline Chevalier, présidente de l'Ordre des Architectes PACA, a accueilli avec beaucoup d'émotion ces nouvelles et nouveaux architectes dans les locaux de l'institution à Marseille, un lieu qu'elle souhaite voir devenir le « cœur battant » de l'architecture afin qu'il impulse la dynamique nécessaire pour que tous les espaces liés à cette discipline rayonnent, et ce dans toute la région.

Elle a tout d'abord exprimé sa volonté, partagée par l'ensemble du Conseil, de développer la proximité de l'institution avec les 2835 architectes de la région. Dans cet objectif, l'Ordre des Architectes PACA a notamment mis en place, depuis septembre 2021, des entretiens préalables à l'inscription à l'Ordre, afin que les futurs inscrits puissent faire connaissance avec leurs représentants élus et qu'ils s'enrichissent mutuellement d'informations et de retours d'expérience.

« Je le dis et le répète, l'Architecture est une discipline de solutions », a insisté Maryline Chevalier. L'architecture est d'intérêt public et elle doit répondre aux enjeux sociétaux qui sont les nôtres. La créativité et le savoir-faire des architectes constituent des armes efficaces pour cela, notamment pour lutter contre le dérèglement climatique. Il est primordial de le faire entendre aux pouvoirs publics, aux décideurs, au maîtres d'ouvrage, et travailler main dans la main avec les partenaires de l'acte de bâtir.

La présidente a pour cela présenté aux participants le plaidoyer de l'institution, un programme de propositions pour faire face à l'urgence, justement, grâce à l'architecture et aux architectes. Élaboré grâce à la collaboration du Conseil national et des Conseils régionaux de l'Ordre, il s'intitule *Habitats, Villes, Territoires, l'architecture comme solution* ; il est disponible sur le site www.architectes.org. Il permettra de porter une parole commune sur les territoires notamment auprès des futurs députés.

Elle a également informé des rendez-vous de l'Ordre pour ces prochains mois, avec entre autres :

- Un atelier sur le logement à Noailles le 29 juin dans la continuité du travail sur la Charte de la Construction Durable avec la Ville de Marseille ;
- De nouvelles rencontres sur les territoires avec les architectes, élus locaux, partenaires de l'acte de bâtir, entre autres le 7 juillet à Taradeau (Var) et le 18 novembre dans le Vaucluse ;
- La diffusion prochaine des résultats de l'enquête sur les problématiques liées à l'instruction des permis de construire ;
- Le développement des partenariats et de l'interprofessionnalité, notamment pour la formation des élus, fort du succès Journées de l'Urbanisme coorganisées avec le CAUE, l'Association des Maires et le Barreau des Hautes-Alpes les 1^{er} avril et 13 mai 2022 ;
- Deux formations à Marseille et à Nice à destination des architectes et dédiées à la sensibilisation à l'architecture du jeune public.

Les 96 architectes venus des quatre coins de la région ont ensuite été appelés à prononcer le serment suivant, avant de poursuivre la soirée pour un moment de convivialité :

Contact :

Virginie Feisthauer
04 96 12 24 07
virginie.feisthauer@croapaca.fr

Conseil régional PACA
12 bd Théodore Thurner
13006 Marseille
www.paca.architectes.org



« Dans le respect de l'intérêt public qui s'attache à la qualité architecturale, je jure d'exercer ma profession avec conscience, probité et responsabilité et d'observer les règles contenues dans la Loi sur l'architecture et dans le Code de déontologie. »

Pour mieux connaître ces nouvelles et nouveaux inscrits-e-s :

- 57% d'entre eux exercent en libéral, 40% sont associés de sociétés d'architecture, 2% ont le statut de fonctionnaire et 1% celui de salarié ;
- 58% sont installés dans les Bouches-du-Rhône, 15% dans les Alpes-Maritimes, 13% dans le Var, 6% dans le Vaucluse, 3% entre les Alpes-de-Haute-Provence et les Hautes-Alpes, 1% à Monaco ;
- 40% d'entre eux sont diplômé-e-s de l'ENSA•Marseille (DEA ou DPLG), seule école d'architecture de la région ;
- 60% de femmes et 40% d'hommes.

Ont prêté serment vendredi 20 mai 2022 à Marseille :

LAETITIA ALBA
CORA ARGHITTU
AUDREY AZOULAY
GREGORY BAFFERT
MICHAEL BALDWIN
MORGANE BERSON
CHARLIE BODOIN
ANAIS BOINNOT
LAURENT BOMY
CEDRIC BONIN
MATTHIEU BORDREUIL
FLORENT BRETON
CLEMENCE BROC
MATTHIEU CARIBONE
SABRINA CARLEVARIS
CYRIELLE CESANO
CAMILLE CHAPIN
FLORA CHARMEAU
THIBAUD CHEVALLARD
ADRIEN CHIAPELLI
LOUIS CREUCHET
ROMAIN D'ORTOLI
MARIANNE DEFRANSURE
MARINE DESIDERI
SANDRA DUCHATEL
ASMA ELIAS
SHANTI ESCRIVA
YOHANN ESNOUT
GERALDINE FABBRI
AMELIA FAURE
LUCIA FERNANDEZ GARCIA
EMMANUEL PAOLO FRANCO-CAMUT
JEROME GERARD
DORIAN GERMAIN
MATHILDE GILLORIN
AGATHE GIRARD DE LANGLADE
VIRGINIE GIRAUD-AUDINE
DEBORAH GRECH
PASCAL GUERS
FLORIAN GUETAT
QUENTIN GUILLAUD
LEA HOBSON
VIRGINIE HOCHARD
ANNE IACAZIO
LENA JEGARD
REMI JENTA
MICHAEL KOLLER
VANESSA KUC
MARIE LANGUILA-CANUET

JEREMY LASNE
KAREN LE CORROLLER
COLINE LE POEC
MALVINA LELARGE
MANUEL LEMA BARROS
AUDREY LIOTARD
SANJAY LORETTE
ARTHUR LOVERA
CHARLENE MANZONE
LEA MARECHAL
STEPHANE MAUGER
YASMINE MEGHRAOUI
ANOUC MIGEON
SEVERINE MIGNOT
SYLVIE MION
MAXIME MOLINARI
ROMAIN NAPOLI
QUENTIN NELY
FLORA NIBELLE
ANAE NICOLAI
MORGANE OHANIAN
LAETITIA PARENTE
MASSIMO PELESON
LEA PEREZ
ALICE PERROMAT
JEAN-BAPTISTE PETIT
FRANCESCO PETRUZZELLI
KIEU PHAM-BA
LE JOLIFF PIERRIC
GEORGES-ADRIAN POSTEA
PIERRE-VINCENT PRIE
CHARLOTTE QUESSADA
MARINE RAULT
CHRISTEL REGINENSI
SANDRINE RODRIGUES DE ALMEIDA
LAURA RODRIGUEZ
MARIE ROUSSEAU
BASTIEN SALENDRES
ALEXANDRE SARG
SOFIA SEGHROUCHNI
AGNES SOUCARET
VANESSA TEIXEIRA PETERS
CABASSON
MARGAUX TISSOT
CHARLINE TOULET
NICOLAS TREFOLONI
RAPHAEL VANDON
ELISE VANNIERE